

07-01-26

MONITOREO VESPERTINO

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó la estadística de la Elección del Poder Judicial de la Ciudad de México 2025, así como el sistema de consulta que permitirá a la ciudadanía acceder a información clara, verificable y de fácil exploración sobre este ejercicio electoral histórico. Durante la Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la implementación y seguimiento de los trabajos que desarrollará el Instituto Electoral en el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025, se informó que el documento estadístico está integrado por cinco capítulos que abarcan tanto información general como un análisis descriptivo del comportamiento del electorado. [El Heraldo \(sitio\)](#) , [Quadratín \(sitio\)](#) , [La Guardia \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(sitio\)](#) , [La Querella Digital \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

Tras recibir el primer reporte sobre la iniciativa de la reforma electoral, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que aún falta concretar la propuesta, pero adelantó que hay coincidencias importantes en reducir tanto el financiamiento público para los partidos políticos; el costo de la organización de las elecciones e inclusive disminuir la integración de la Cámara de Diputados. A pregunta expresa, dijo que aún está en elaboración la iniciativa de reforma electoral, puntualizando que la próxima semana se reunirán con los coordinadores de Morena en las cámaras de Diputados y Senadores para definir los plazos para su aprobación. [La Jornada \(sitio\)](#) , [Sin Embargo \(sitio\)](#) , [El Financiero \(sitio\)](#)

A pesar de que el Ejecutivo aún no envía una iniciativa formal, la reforma electoral ya abrió un choque anticipado sobre tres frentes: la representación -plurinominales-, el rediseño del Instituto Nacional Electoral (INE), los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) y el financiamiento. Este miércoles, en el arranque de la Comisión Permanente, el coordinador de la bancada de morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anticipó que el tema será prioridad del próximo periodo ordinario y delineó los cambios que se discuten; mientras que la oposición, PAN y PRI, fijó "líneas rojas" por sobrerrepresentación, autonomía electoral y riesgos de recortes. [Animal Político \(sitio\)](#)

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, afirmó que la eventual discusión de la reforma electoral será "densa, altamente debatida y polarizante", por lo que reiteró que conducirá este proceso con institucionalidad, legalidad y ética. En un mensaje a medios, la panista presentó un decálogo de principios político-electORALES que debe contener la iniciativa en cuestión para fortalecer la democracia, garantizar que el voto ciudadano cuente y asegurar una representación justa y proporcional. [El Heraldo \(sitio\)](#)

INE

Se tiene previsto para hoy miércoles 7 de enero que las consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE) reciban el último borrador de la compilación de propuestas que presentaron todas las oficinas de consejeras y consejeros con respecto a la Reforma Electoral. Previamente, durante las vacaciones, se les envió un documento con las consideraciones de 8 de las 11 personas que integran el Consejo General. No obstante, aún no es claro si será la misma compilación que la que se entregará el próximo 12 de enero al titular de la Comisión para la Reforma Electoral de la presidencia, Pablo Gómez, o si durante los días siguientes se consensará un documento donde se establezcan las prioridades y las posturas institucionales. [Reporte Índigo \(sitio\)](#)

CDMX

El pleno de magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa (TJA) de la Ciudad de México, eligió por unanimidad al abogado, Andrés Ángel Aguilera Martínez como nuevo presidente del órgano para el periodo 2026-2028. Durante la primera sesión del Pleno, en la que estuvo presente José Ramón Amieva, presidente de Tribunal de Justicia Administrativa federal, el nuevo presidente tomó protesta en el mismo acto y dijo que su plan estará guiado por tres ejes. Estos, comentó, son el fortalecimiento a la función jurisdiccional que tiene como objetivo implementar mejoras para la impartición de justicia. [La Jornada \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó el mediodía de este miércoles la ceremonia de develación de seis monumentos dedicados a igual número de mujeres indígenas —la mayoría gobernantas en la época prehispánica—, que se integran al Paseo de las Heroínas, en la avenida Paseo de la Reforma. En su discurso, la mandataria calificó esta acción de un acto de justicia histórica y de profundo significado simbólico para la nación. “No se trata únicamente de nuevas esculturas en el espacio público, sino de un reconocimiento explícito a quienes han sostenido desde sus comunidades y a lo largo de los siglos, quizá milenios, la vida cultural, social y espiritual de México”, afirmó. [La Jornada \(sitio\)](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que el ex titular de la fiscalía general de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, será embajador de México ante el Reino Unido. En La Mañanera del Pueblo desde Palacio Nacional, la mandataria dijo que ya podía revelar a qué embajada irá el exfiscal, pues ya fue aprobado el beneplácito del gobierno inglés. [Milenio \(sitio\)](#)